





Renforcement de capacités des agents de postes de peage et pesage

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 107 SEPTEMBRE 2023 N° 434 - Prix 250 F CFA

Kara/Volontariat national
Des Jeunes
P2
Bacheliers Engagés
prêtent serment

Lancement d'une nouvelle marque de motos



SHINERAY, des P7 engins de qualité disponibles au Togo

Un an après sa création
Convergence Citoyenne
pour la paix lance
pofficiellement ses activités

Mme Amedjoghé
Olivia portée à
la tête du réseau

Assemblée générale élective du REFAMP-TOGO

Reine des sciences et technologies

15 candidates pour une couronne ps

Showed After Right, printers of in fraction (St.U.

L'actualité continue sur le www.waraa-info.tg



Kara/Volontariat national

Des Jeunes Bacheliers Engagés prêtent serment

Togolaise toute entière, je m'engage solennellement en tant que volontaire national (e), pour le développement et le rayonnement de mon pays le Togo et dans le respect de l'intérêt public. Je m'engage à respecter toute disposition et exigence prévues à cet effet. Je jure d'accomplir ma mission avec dévouement, humanité, humilité et neutralité. Je le jure ». C'est en ces termes que cent (100) Jeunes Bacheliers Engagés (JBE) ont prêté serment, le vendredi erseptembre 2023, au cours d'une cérémonie au centre communautaire de Kara. Dans la région de la Kara, c'est la commune de Kozah 1 qui expérimente ce type de volontariat. Pour un meilleur encadrement de ces jeunes, une association a été retenue pour le suivi de ces jeunes durant leur mission d'un mois, So-

« Devant la Nation pour le Bien-Etre communautaire-TOGO (SIBEC-TOGO). « L'association est chargée de planifier en collaboration avec la commune de Kozah 1, les tâches à effectuer par les JBE et tout cela

nie de prestation de serment a été présidée par le directeur régional de la planification HASSIM Kara. Maliawaï, représentant le préfet de la Kozah. Il a salué la contribu-

CRV-Kara. La cérémo- leur propre épanouissement et pour le développement des communautés. Avant leur prestation de serment, les jeunes volontaires ont suivi une formation pré-déploiement au cours de laquelle

crant au service de leur communauté. L'objectif principal du projet est de promouvoir chez ces jeunes une culture de la citoyenneté active, ainsi que les valeurs de paix et de cohésion sociale.





sous la supervision du Centre Régional de Volontariat (CRV) Kara. Ces jeunes seront notamment formés sur les valeurs civiques et citoyennes et les thématiques liées à leur insertion socioprofessionnelle » a précisé TCHAGBA Nassam, représentant du superviseur du

tion significative des volontaires au développement des collectivités locales. M. HASSIM a rappelé que les jeunes sont au cœur de la feuille de route gouvernementale, avant d'exhorter les jeunes volontaires qui viennent de prêter serment à maintenir leur engagement pour

ils ont été outillés sur les principes et valeurs du volontariat, ainsi qu'un aperçu du déroulement deleur mission. Précisons que le projet JBE offre une opportunité aux jeunes bacheliers âgés de 15 à 25, ans fraîchement diplômés de mettre à profit leurs vacances en se consa-

Annonces et pubs

C'est le dernier type de volontariat mis en place par l'Agence Nationale du Volontariat au Togo (ANVT), après le volontariat national de compétences, le volontariat d'engagement citoven, le volontariat sénior et le volontariat international de réciprocité.

/ARA Les Vainqueurs

lidarité Internationale

Siège : Derrière EPP Kélégougan Tél: 90-02-52-45 E-mail: micheltchadja@yahoo.fr c/s Casier N° 087. 13 BP152 LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION Michel Yao TCHADJA (alias Ezi Akoma) Cel: 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION Pamphile S. NUMENYA REDACTION

EZI Akoma Razak Tchaa

Jack Nukunu INFOGRAPHISTE Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE Sans Dieu Rien Tirage: 3.000 Exemplaires écépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

Retrouvez votre Journal Les Vainqueurs chaque jeudi dans les hiosques

appelez le 90-02-52-45 **Numéros Utiles**

CHU Tokoin: 22-21-25-01 **CHU Campus:** 22-25-77-68

> 22-25-47-39 22-25-78-08

Commissariat Central: 22-21-28-71 Sûreté Nationale : 22-22-21-21 Pompiers: 118 ou 22-21-67-06 Gendarmerie (Secours et assistance)

172 ou 22-22-21-39

Police secours 117

POLITIQUE

Assemblée Nationale

La 2^{ème} session ordinaire de l'année 2023 est ouverte

Après deux mois d'intersession, l'Assemblée nationale togolaise a procédé le mardi5 septembre 2023, à l'ouverture de la deuxième session ordinaire de l'année, au siège de la Représentation nationale. Essentiellement consacrée à l'examen et à l'adoption de la loi de finances gestion 2024, la session permettra également de délibérer sur plusieurs projets de loi d'une portée toute particulière pour la nation togolaise, dont 13 en instance sur le bureau de l'Assemblée nationale. « Il s'agira pour nous d'apporter des amendements constructifs à ces projets de loi, à travers leur étude et leur examen tant en commission qu'en plénière. Je nous encourage à imprimer dès demain un rythme soutenu à l'ensemble de nos activités parlementaires. Dans cette synergie de nos différences et dans la manifestation de la plénitude du don de



soi, que ce qu'il y a de meilleur en chacun de nous continue d'être mis au service de l'intérêt général. Que nos intelligences les plus prodigieuses irradient de mille feux les produits de nos délibérations » a déclaré dans son discours inaugural, la présidente de l'Assemblée nationale Madame Yawa Djigbodi Tsègan.

Elle a rappelé les perspectives macroéconomiques encouragean-

tes du Togo, marquées par une consolidation de la croissance économique et un climat de stabilité et de sécurité favorable à la modernisation et au développement. Elle a souligné la nécessité de maintenir les efforts pour assainir les finances publiques et améliorer le climat des affaires afin d'atteindre une croissance économique soutenue. La Présidente de l'institution parlementaire a égale-

ment rendu hommage au Président de la République Faure Essozimna Gnassingbé, pour son engagement en faveur de la paix et des performances économiques du pays. En outre, Madame Yawa Djigbodi Tsègan, présidente de l'Assemblée nationale a évoqué les liens d'amitié et de fraternité qui renforcent la notoriété de l'institution sur la scène internationale. Elle a clos son dis-

cours en plaçant la deuxième session ordinaire de l'année 2023. sous les auspices de la paix, de l'unité, et de la prospérité, avec une bénédiction pour le Togo et toutes les nations du monde. Précisons que plusieurs personnalités notamment, le ministre chargé des relations avec les institutions de la République, Christian Trimua, l'ancien président de l'Assemblée nationale Dama Dramani. des présidents des institutions de la République, des membres du gouvernement, des autorités politiques, administratives, militaires, traditionnelles et religieuses ainsi que plusieurs invités de marque ont rehaussé, par leur présence, la session inaugurale.

Il faut noter que cette deuxième session ordinaire de la 6^{ème} législature va durer quatre (4) mois.

Servicecom A.N

Hémicycle

Des invités de marque à l'ouverture de la 2ème Session Ordinaire 2023

L'Assemblée nationale accueille des invités de marque""La Représentation nationale a marqué le début de sa deuxième session ordinaire de l'année 2023 ce mardi 5 septembre par une cérémonie d'ouverture solennelle. La Présidente de l'Assemblée nationale, Son Excellence Madame Yawa Djigbodi Tsègan, a prononcé un discours inaugural qui a donné le coup d'envoi de cette session dite « budgétaire ». Plusieurs personnalités politiques, administratives, militaires, traditionnelles et religieuses ainsi que plusieurs invités de marque ont rehaussé, par leur présence, la session inaugurale. Parmi les invités de marque, on a pu noter la présence du Président de la Cour suprême, Μ. Abdoulaye Yaya, du Président par intérim de la Cour Constitutionnelle, M. Kouami Amados-Djoko, et du Président par intérim de la Commission Nationale des Droits de 1'Homme (CNDH), M. Yaovi SRONVIE. L'évé-



nement a également été honoré par la participation d'anciens Premiers Ministres, dont M. Komi Sélom KLASSOU, M. Komlan MALLY, et Me Joseph Kokou KOFFIGOH, ainsi que par la présence de l'ancien Président de l'Assemblée nationale, M. Dama DRAMANI.""Le corps diplomatique a répondu présent avec la participation des ambassadeurs de Chine M. CHAO Weidong, de France M. Augustin FAVEREAU, d'Égypte Μ. Ahmed Sammawi, de Turquie Mme Muteber Kilic, d'Inde M. Saniiv Tandon, du Nigéria M. Julius Adebowale Adesina et des chargés d'affaires des ambassades d'Allemagne M. Johonnes KLOTZ et du Gabon au Togo M. Serge Romuald ONGALA. La Représentante résidente du Programme des Nations Unies pour le Développement

Suite à la p 4

N° 434 - Jeudi 07 SEPTEMBRE 2023

SAFER

Renforcement de capacités des agents de postes de peage et pesage

La Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER) déroule aux cours des mois de septembre et octobre 2023, une formation de renforcement de capacités à l'endroit des agents aux différents postes de péage et pesage. il est essentiellement question d'accorder à tout le personnel, les éléments nécessaires pouvant contribuer à améliorer significativement ses performances en matière de communication relationnelle avec les usagers de la route qui constituent les partenaires privilégiés de la SAFER dans le contexte de la mobilisation des ressources financières devant assurer le maintien en bon état de l'ensemble du réseau routier national. La présente formation entre dans le cadre de la mise en œuvre du plan de formation 2023-2025.

Après le péage de Ponio et de Mango dans la région des Savanes, les experts en managment des organisations et des ressources humaines poursuivent leur mission sous le regard d'une équipe de suivi avec à sa tête trois chefs de services. Il s'agit de Dieudonné Kpango, responsable des ressources humaines: Issifou Dioulila. responsable des affaires juridiques et personne responsable des marchés publics, conseiller auprès du DG puis Mme Sama Kondokissem Hodalo. cheffe service exploitation des postes de péage et pesage.

Au cours de la formation, le personnel des péages et pesage bénéficie d'un enseignement approprié notamment sur l'organisation de l'accueil et la gestion des usagers; la connaissance des usagers des postes pour mieux les gérer ; un accueil-usager réussi en 5 étapes ainsi que la technique de communi-



cation interpersonnelle.

En service au péage, tout agent est invité à connaître son rôle, ses obligations, distinguer les catégories d'usagers et savoir les gérer. L'agent joue un rôle représentatif et se doit d'être en forme, souriant, courtois, disponible. Il a l'obligation d'exécuter personnellement et correctement le travail en évitant de laisser l'usager subir la situation lors des attentes. Pour ce faire, la SAFER apporte des éléments qui aident à réussir un accueil physique.

« Il s'agit pour les caissiers et leurs collèques de cultiver permanemment la politesse, même envers ceux qui ne sont pas ; ne pas s'énerver envers un usagers en colère ; éviter de donner l'impression d'être débordé ; chasser la mauvaise humeur; mettre l'usager en confiance en montrant l'intérêt à lui accordé ; écouter l'usager pour lui apporter la meilleure réponse à sa situation et faire usage de l'imagination pour connaître ce dont aurait besoin l'usager de la route», a insisté Nestor Koami Avissou. consultant formateur devant le personnel du péage de Mango, deuxième étape après Ponio.

La SAFER entend améliorer un climat d'amitié citoyenne entre son personnel et le contribuable constitué d'usagers de la route. « Fournir à nos agents les outils nécessaires pour offrir une meilleure prestation en relation avec les usagers de la route. L'autorité de la SAFER veille continuellement à ce que le personnel aux postes de péage et pesage soit correct envers les usagers et ne ménage aucun effort pour l'atteinte des objectifs relatifs à la qualité de service dans

l'exercice de la mission qui lui est dévolue », a laissé entendre Kpango Dieudonné au micro de Méga Info à Mango le mardi 5 septembre.

De leur côté, les services des péages sollicitent l'adhésion des usagers dans la préparation de la monnaie avant les franchissements des postes. Cela contribuerait à éviter au maximum les longues files d'attente et les malentendus. « Si les transporteurs pouvaient fournir l'effort de présenter la juste monnaie, ce serait un souci de moins dans le rapport caissiers – usagers, en plus de la formation en cours qui arrive à point nommé puisqu'elle renforce le mot d'ordre de la direction de la SAFER dont l'accent est mis sur l'accueil et le service rendu à l'usager », a plaidé le chef de poste du péage de Mango, Adjoumé Joseph Kongnah.

Pour Nassandjiré-Kassou Koumataré, régisseur à la vidéo surveillance, la formation en cours devrait permettre aux caissiers de pouvoir collaborer avec les usagers pour éviter les frustrations.

La formation se poursuit donc couvrira tous les postes de péage installés de par les cinq régions économiques du pays ainsi que le pesage de Djéréhouvé à la sortie Nord de la ville d'Atakpamé. Les péages actuellement en service au Togo sont : Ponio. Mango dans la région des Savanes; Katchamba, Défalé, Kémérida, Alédjo dans la Kara ; Sotouboua dans la Centrale; Adéta, Notsé, dans les Plateaux ; Vodougbé, Davié, Tabligbo, Zéglé, Aképédo, Sanguéra dans la région Maritime.

La Rédaction

<u>Hémicycle</u>

Des invités de marque à l'ouverture de la 2ème Session Ordinaire 2023 Suite de la p 3

(PNUD) au Togo, Mme Binta Sanneh, le Conseiller politique de la Délégation de l'Union Européenne auprès du Togo, M. Paolo SALVIA, la Cheffe de la section politique et économique de l'Ambassade des Etats-Unis au Togo Mme Kathleen McDonald, ont également marqué leur soutien à cet événement. La diversité des invités qui comprenaient également des autorités locales telles que le Préfet d'Agoè-Nyivé, le Colonel Awaté Hodabalo, le Maire de la commune d'Agoè-Nyivé1 Akoété Kovi ADANBOUNOU, les chefs traditionnels notamment Togbui Mawuto DZIDZOLE



DETU X, chef de cand'Aflao-Gakli, Togbui Kodjo Hélou Edmond Aristide SEDJRO IV, chef de canton d'Agoè-Nyivé, Dosseh Houkpetor IV, chef de canton de Sanguéra, Togbui Adela Aklassou IV, chef de canton de Bè, témoigne de l'importance de cette ouverture de session et de leur engagement et soutien en faveur du développement et de

la stabilité au Togo. Cette rentrée parlementaire a rappelé l'importance du dialogue politique, de la coopération internationale et de la participation de tous les acteurs dans la poursuite de l'objectif commun de paix, de prospérité et de développement durable, tant pour le Togo que pour la sous-région.

Servicecom A.N 4

Reine des sciences et technologies

15 candidates pour une couronne

Démarrée le 10 juillet 2023 par la phase des inscriptions, la 2e édition du concours « Reine des sciences et technologies » tire vers sa fin. Les lauréates notamment la Reine et ses 2 duchesses seront connues samedi 09 septembre 2023 au cours de la cérémonie officielle de remise de prix qui va se tenir dans un grand hôtel de Lomé.

Cette année, le concours a suscité un vif engouement avant mobilisé plus de 200 participantes sur l'ensemble du territoire national. « Les critères d'inscrip-



tion comprenaient l'obtention du BEPC lors de l'année scolaire 2022-2023, une moyenne supérieure à 15/20 dans les matières scientifiques et techniques au

BEPC et en classe, n'avoir pas passé le BEPC plus d'une fois et avoir au plus 16 ans au moment du concours », a expliqué Dr BAFAI Diyakadola, présidente

du jury.

C'est à l'issue d'une sélection rigoureuse tenant compte des critères que les 15 candidates sont retenues. La candidate qui se distinguera le mieux lors des épreuves écrites et orales est celle qui sera couronnée « Reine des Sciences et Technologies de l'édition 2023». Cette année l'épreuve orale se fera publiquement.

Le concours «Reine des sciences et technologies», est organisé par la Fondation Asaal. «Cette compétition ré-

et d'autonomisation des

ans, REFAMP-Togo a con-

tribué à travers un plai-

doyer efficace, à l'élabo-

ration et à la mise en

œuvre effective des poli-

tiques publiques du Togo.

Il s'est activement impli-

qué dans les processus

décisionnels et dialogues

stratégiques qui ont mar-

qué la vie nationale. Il

s'agit par exemple de l'Ac-

cord Politique Global, les

travaux de la Commission

Vérité, Justice et Récon-

ciliation (CVJR), le Cadre

Pendant près de 25

femmes.

pond à l'engagement de cette Fondation de contribuer aux côtés du gouvernement togolais à la promotion de l'égalité et l'équité genre en milieu scolaire. Elle met beaucoup plus l'accent sur l'excellence académique notamment dans les matières scientifiques telles que les mathématiques, les Sciences de la vie et de la terre et la Physique, chimie et technologie. », a expliqué l'honorable Abira Bonfoh, présidente de la fondation.

L. KAW

Assemblée générale élective du REFAMP-TOGO

Mme Amedjogbé Olivia portée à la tête du réseau

Le Réseau des femmes Africaines ministres et parlementaires section Togo (REFAMP-TOGO) a tenu une assemblée générale élective hier 6 septembre 2023 à Lomé. Cette rencontre a été officiellement lancée par Madame le premier ministre Victoire Tomegah Dogbé en présence de plusieurs membres du gouvernement et des parlementaires. Cette assemblée générale de ce jour est également un cadre d'échanges sur les défis et enjeux du moment en faveur d'une intégration encore plus effective des femmes, et notamment des jeunes femmes, dans les processus de décisions.

A l'issue des trac'est Mme vaux, Amedjogbé Olivia qui a été portée à la tête du réseau. Elle succède à Mme Angèle AGUIGA. La nouvelle présidente du REFAMP-Togo a dans son intervention promis œuvrer avec les autres membres de son bureau pour le ravonnement de leur réseau. Plusieurs commissions ont été mises en place pour accompagner le bureau.

Dans son discours





d'ouverture. Mme le Premier ministre Victoire Dogbé s'est réjouie véritablement de l'initiative du renouvellement des organes statutaires du REFAMP-Togo. Elle a indiqué que le gouverne-

ment accorde une attention particulière à cette assemblée générale. Le gouvernement compte travailler avec la nouvelle équipe dans le cadre de la poursuite du travail ardu d'inclusion sociale

Permanent de Dialogue de Concertation (CPDC), les stratégies nationales de développement, les activités de sensibilisation en faveur de l'équité genre et pour le leadership des femmes, la promotion de la culture de l'excellence chez la jeune fille etc. « Dans les temps troublés que nous vivons, marqués par une succession, voire une superposition de crises sanitaires, économiques, financières, climatiques et sécuritaires. parfois même morales. nous Sommes convaincus que le REFAMP à un rôle clé à jouer pour impacter positivement nos sociétés. Oui, mes chères sœurs, le REFAMP doit impérativement jouer sa partition dans la formulation et la mise en œuvre des politiques publiques, des programmes et projets de développe-

A entendre la présidente sortante, plusieurs activités ont été réalisées au cours de son mandat. Ces activités vont de la participation à des ateliers et séminaires, des conférences débats, des rencontres et échanges avec le gouvernement, les partenaires en développement, le secteur privé et d'autres organisations de la société civile partenaires.

WARAA

Liste des membres du Su<u>ite à la p 7</u>5



SERVICE/ACTU



RENTREE ACADEMIQUE 2023 - 2024 A L'ESTAC

Vous êtes bacheliers, vous rêvez devenir Journalistes Reporters d'Images (JRI), journalistes radio, télé, presse écrite et en ligne, grands reporters, chargés de communication et de relations publiques, l'École Supérieure des Techniques et Arts de la Communication (ESTAC), première école privée de journalisme au Togo vous offre une formation de qualité avec des enseignants expérimentés venant du monde universitaire et des médias

ESTAC prépare en Master Licence et BTS

Un concours de bourse sera organisé dans l'enceinte de l'établissement le samedi 30 Septembre 2023 à 08h00

Pour tout renseignement appeler ESTAC :

Tél: 91 82 21 01

90 18 98 92

E-mail: estactogo@gmail.com

ESTAC ; sise à Agoè Cacaveli, Rue Ayassor, non loin de la Cour d'Appel de Lomé.

Agoë Caraveli Rus Ayansor 15 B.P. : 273 Tel : 90 67 96 11/91 82 21 01/90 18 98 92 E-mail: <u>estactore@mail.Com</u>



ECOLE SUPÉRIEURE DES TECHNIQU ET ARTS DE LA COMMUNICATION

Formation en Journalisme et en Communication

20 ans d'expérience au service du professionnalisme des médias

DEVENEZ

- Journalistes Radio, Télé, Presse écrite, en ligne,
- Journalistes Reporters d'Images,
- Animateurs, Producteurs Radio, Télé,
- Patrons de presse ;
- Charges de communication et de relations publiques.

ESTAC prépare en Master Licence et BTS.

ESTAC, sisc Ruc Ayassor, près de la Cour d'Appel, Agoù Cacavéli Tel: 9182 21 01 / 90 18 98 92

E-mail : estactogo@gmail.com

<u>Un an après sa création</u>

Convergence Citoyenne pour la paix lance officiellement ses activités

L'association Convergence Citoyenne pour la Paix (CoCiP) a officiellement lancé ses activités dimanche 3 septembre 2023 à Lomé. Portée sur les fonds baptismaux depuis le 31 octobre 2022, cette association a choisi le chemin de la légalité avant le démarrage de ses activités proprement dites. « Après la création, une telle association nécessite que nous fassions des démarches administratives. Le Bureau exécutif s'est alors mis au travail et a pu obtenir son récépissé de reconnaissance officielle. Nous sommes dans la légalité parfaite pour commencer effectivement nos activités. », a MOUKPE rassuré Mandjazigou Piabalo, président de la CoCiP. Au cours de cette même période, le Bureau a également identifié les personnes qui vont servir d'antennes dans les différentes préfectures.

L'association CoCip veut apporter sa modeste contribution aux efforts déjà remarquables des gouvernants et des politiques à la cohésion sociale et à l'instauration d'une paix durable au Togo. Dans ce sens, elle a pris le temps d'identifier les problèmes qui minent la société. Le grand constat est face au N° 434 - Jeudi 07 SEPTEMBRE 2023



MOUKPE Mandjazigou Piabalo, Pdt CoCip

que plusieurs personnes ne connaissent pas vraiment les contours de la citovenneté. Elle va alors se charger de sensibiliser les populations, en les motivant à s'approprier les textes qui régissent le fonctionnement du pays tout en mettant un accent particulier sur la constitution.

Face à la menace terroriste qui secoue la sousrégion, CoCiP compte jouer sa participation en sensibilisant les populations. Pour elle, il est nécessaire que les populations se mobilisent autour des gouvernants, de fédérer leurs énergies en vue de faire efficacement face aux pyromanes invisi-

commune. Pour être plus précis, l'association va sensibiliser les leaders d'opinion, les cadres, au niveau des amicales des ressortissants des différentes préfectures, contribuer en amont à une stratégie de limitation du nombre de désespérés, candidats potentiels aux actes terroristes et faire prendre conscience aux populations de certaines localités la nécessité de vivre ensemble malgré les diversités de langues, de religions ou d'ethnies. « Nous devons tous nous souder pour ne pas sombrer. C'est-à-dire que si aujourd'hui les cadres se dispersent, dans des querelles inutiles, les populations seront aussi abandonnées. C'est pour cela que nous disons qu'il faut que les cadres du pays, tous les concitoyens n'aient qu'un objectif, faire en sorte que notre État ne s'écroule pas comme les États que nous voyons s'écrouler. C'est pour cela que notre sensibilisation va essentiellement toucher les cadres. Si les cadres sont calmes, dans un État, ça va se répercuter sur les populations. », a expliqué MOUKPE Mandjazigou Piabalo.

WARAA

PHARMACIES DE GARDE 04 Septembre 2023 au 11 Septembre 2023

PHARMACIE ETOILES	96270505	10 Av. Nouvelle Marche
PHARMACIE SANTE	70 44 91 37	Près de NOPATO
PHARMACIEBONSAMARITAIN	I 91 3441 94	BE PA de SOUZA/Hôpital de BE
PHARMACIEOLIVIERS	96800950	01, Rue du Rotary club international angle Bd Felix Houphet-
Boigny 08 BP 8480 Lomé 08 TOGO		
PHARMACIE ADJOLOLO	97938659	1319, Rue de la charité proche du CMS de Nyékonakpoe
PHARMACIEAVEMARIA	99 03 20 12	Face ENSF (Ecole Nationale des Sages-Femmes) près du
CHUTokoin		
PHARMACIE GBOSSIME	92 4761 21	Non loin du marché de Goossimé sur le Bd de la KARA
PHARMACIEMAIRIE	22212639	Face Mairie
PHARMACIEISIS	70448387	Avenue Jean Paul 11 près des rails NUKAFU Gakpoto
PHARMACIE YEM-BLA	?90889872	258, Av. Akéï face à la Résidence
PHARMACIECITRUS	70445924	Attié ou Carrefour DVA, Grand Contournement
PHARMAGE FRATERNITE	96800919	Hédzranawé rès de la Clinique St Joseph
PHARMACIEBAH	90557959	Bd no, Face EPP Hédzranawé
PHARMACIE APOTHEKA	?70443333	Face siège Fédération Togolaise de Football, route de Kegué
PHARMACIEMISERICORDE	96800945	BE-KPOTA à 300M de NISSAN, Acôté de la Station MRS
PHARMACIELE PROGRES	96801000	Grd contournement, face EPPL Universelle, non loin de la
Gendarmerie d'AHADZI-Kpota		
PHARMACIECITE	99 08 15 35	Bd. du 30 Août
PHARMACIE BESDA	70 42 68 25	Adidogomé-Améno é, Route de Kpalimé
PHARMACIE CONSEIL	93 10 92 92	Carrefour du CEG Sagbado Logoté
PHARMACIE EPIPHANIA	70401052	Rue de La Pampa, Carrefour AGBEMADON, ADIDOGOME
PHARMACIEPOINTE	90374596	506, rue 129 Aflao Gakli (Kiniti Gomè), à Djidjolé dans le von
de la pharmacie Djidjolé		
PHARMACIE VERTE	91 98 50 17	Face Ecole du Parti Klikamé
PHARMACIEDELALI	93645372	En face de l'hôpital de Cacavéli à 100m entre la Cour d'Appel
et le marché de Cacavéli		
PHARMACIENATION	96800947	Face ancien Marché TOTSI
PHARMACIE LAUS DEO	93 00 65 75	Rte de Léo 2000, face Clinique Besthesda - quartier Adidoadin
PHARMACIEVITAFLORE	70402286	Agoè Vakpossito à 100 m de la station Shell Agoè Vakpossito
PHARWACIEMAINA 70 43 65 34 Quartier AVEDJI, non loin de Hôpital Source de Vie, à 500m du Carrefour Y		
PHARMACIE ADOUNI	70393939	Vakpossito-Logogomé, près du carrefour AISED
PHARMACIEIRIS	91 68 48 04	Amadahomé, Imm. Havon, non loin de la station de service
CAP, Rue 50m à coté de Casses Auto		
PHARMACIENABINE	93 36 26 26	Sise à Agoè Anomé dit Plateau (Route du Bar Plateau
PHARMACIE ADONAÏ	22500405	Face Hôtel la Plantation à Agoè-Nyivé
PHARMACIE AMEN	90885588	Marché Adétikopé, près de l'Eglise Catholique Christ-Roi
PHARMACIE TOHEP'SON	7042944	1 Face Terminal du Sahel Togblékopé)
PHARMACIELIDDY 709019	60 AGOE-DIKAN	/IE, Bernard Copé après la station CAP en face du Camp de tir
PHARMACIEEMMAÜS	70402540	Sur la route de Mission Tové à côté du bar Solidarité
PHARMACIE CHARITE	90 65 21 90	A côté du CEG d'Agoè-Nyivé
PHARMACIE ABRAHAM	92259983	AGOE-Logopé Kossigan
PHARMACIEDENIS	93 08 46 40	AGOE Kové, Carrefour Kpogli
PHARMACIE GANFAT	22 55 08 15	AGOE DALIKO près du CarfEDEM (CAMP GP
PHARMACIE ZOPOMAHE	96283410	ZOPOMAHE, sur la route Zossimé - Sanguera à côté de la
salle des témoins de Jehovah		
PHARMACIE EL-SALI	97534444	Rte Lomé-Kpalimé, Aflao Apédokoè Gbomamé, à 50 m de la
quaincaillerie MACO		
PHARMACIE OBSERVANCE	70742222	SOGBOSSITO, en face de la station Total Energies à Côté du
Camp BIR		

Lancement d'une nouvelle marque de motos

SHINERAY, des engins de qualité disponibles au Togo

Une nouvelle marque de motos est arrivée au Togo. Il s'agit de la marque italiano-chinoise SHINERAY commercialisée dans l'immeuble de l'ancien siège de MOOV Africa à Déckon. Son lancement officiel s'est fait samedi, 2 septembre 2023, à travers une caravane qui a sillonné les artères de la ville de Lomé.

La marque SHINERAY fait partie de la nouvelle génération d'engins de qualité supérieure et très résistants. Elle propose 14 modèles de motos haut de gamme qui offrent confort et élégance aux conducteurs. On peut citer notamment des motos tout-terrains, des motos dames, des tricycles, des motos à 4 roues etc. SHINERAY donne alors la possibilité à ses consommateurs de faire le choix des différents modèles qui correspondent vraiment à leurs besoins.



Selon les promoteurs. les motos SHINERAY ont un design unique. Elles sont très économiques en matière de carburant et vendues à des prix accessibles à la bourse du consommateur togolais moven. Elles bénéficient également d'un service après-vente.« C'est une marque très innovante. Nous sommes venus révo-

lutionner le marché togolais avec beaucoup de surprises et nous espérons que les populations aimer », a déclaré Boon Hetty, représentante de SHINERAY au Togo.« A ce jour, SHINERAY est le numéro 1 en Chine. Elle produit plus d'un million de motos par mois. Ce sont des motos de toutes sortes desdéployées pour la première fois en Afrique et au Togo. Un stock de pièces de rechange est déjà disponible. Vous pouvez vous procurer une moto SHINERAY à par-

et en plus elle est très économique. J'invite donc ceux qui désirent acheter une nouvelle moto à opter pour SHINERAY. Ils ne vont pas regretter », a-t-il laissé entendre

En plus des motos,



tir de 515 000 FCFA seulement », a ajouté Luna Lu, vice-manager SHINERAY.

A l'issue de la caravane de samedi, l'un des conducteurs n'a pas manqué de donner son impression sur la moto qu'il a conduite. « C'est une très bonne moto. Le moteur ne fait pas beaucoup de bruit

SHINERAY produit aussi des automobiles, des générateurs et des pompes et autres.La vente des motos est la première phase de son implantation au Togo. La seconde phase va consister à la mise sur le marché togolais des autres produits SHINERAY.

L. KAW.

Assemblée générale élective du REFAMP/TOGO

Mme Amedjogbé Olivia portée

à la tête du réseau

nouveau bureau Présidente : Mme

Amedjogbé Olivia

Vice présidente : Kpakpabia Arzouma

Secrétaire générale adjointe : Mme Adja Ameyo



2e Vice présidente : Mme Ihou Dessiadé

Secrétaire Générale : Mme Balouki Legezim

Trésorière Générale : Mme Bakali Kolani Yobate

Trésorière Générale Adjointe : Ouro-Bangna Nassara,

<u>Université de Kara</u>

Prof Komlan Sanda quitte la présidence en laissant un bilan élogieux

l'Université de Kara Prof Komlan Sanda passe le témoin au Prof Kokou Tchariè. Nommé par décret présidentiel, le nouveau président de l'Université de Kara prend fonction ce jeudi 7 septembre 2023.

Arrivé à la tête du temple du savoir de Kara par décret présidentiel du 11 mars 2016, le Prof titulaire de Chimie KomlanSanda s'est donné corps et âme pour donner une image reluisante à l'institution qu'il présidait. 7 ans après, le bilan est satisfaisant tant sur le plan des infrastructures que sur le plan académique.

Sur le plan des infrastructures, il a œuvré pour la construction de la clôture de l'université et de plusieurs bâtiments administratifs et plan académique, il a favorisé la création des filières professionnelles qui répondent aux profils recherchés sur le marché de l'emploi. Il quitte la présidence de l'université avec à son actif un bilan satisfaisant et élogieux. Son successeur, Prof Tchariè est l'une des références en sciences mathématiques et président de la Société des Sciences Mathématiques du Togo

(SSMaT). Il est professeur titulaire en Mathématiques aux Universités du Togo, et enseignant à l'Ecole normale supérieure (ENS) d'Atakpamé.

Il faut aussi rappeler qu'à l'Université de Lomé Le président Kokoroko est remplacé par Prof. Adama Kpodar précédemment, Directeur de l'Ecole Nationale d'Administration.

Jack NUKUNU

pédagogiques. Sur le N° 434 - Jeudi 07 SEPTEMBRE 2023

N°VERTS DE L'OT

TOUT FAIT SUSPECT POUR SIGNALER



VEUILLEZ COMPOSER

Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous

avons le devoir de protèger.

Conducteurs de poids lourds,

foyens todold

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin

c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes. Message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE

FEDERER POUR BATIR

www.ofr.lg